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В годы давние и не со-
всем давние радио в сель-
ских домах не выключалось. 
Все новости страны, об-
ласти – слушай, удивляйся, 
радуйся и думай. Мы слуша-
ли, удивлялись, радовались, 
размышляли по самым-са-
мым острым информпо-
водам. Слушали и местное 
районное радио. А как ина-
че, ведь надо быть в кур-
се всех событий на родных 
исетских берегах. Так было, 
так есть и пусть так будет.

…Вторник и пятница, 
семь часов утра. Репродук-
тор сообщает: «Радиоканал 

«Исетский эфир» начина-
ет свою работу». И полчаса 
идёт рассказ о главных со-
бытиях района, сообщают-
ся все новости Приисетья, 
звучат песни-поздравле-
ния юбилярам. У микрофона 
выступают медики, учите-
ля, руководители сельхоз-
предприятий… Есть ребячья 
страница, юнкоры – народ 
шустрый. Вся актуальная 
информация оператив-
но предоставляется жите-
лям района. И так два раза 
в неделю. И такая традиция 
радиообщения многолетний 
опыт имеет. Заглянем в про-

шлое. Вот как это не совсем 
давнее прошлое вспомина-
ет жительница райцентра, 
заслуженный учитель Рос-
сии Манефа Анатольевна 
Вишнякова:

«Радио – мой давний до-
брый друг. И сегодня – ува-
жаемый собеседник. Друж-
ба началась в шестидесятых 
годах, когда наши соседние 
районы были объединены в 
Ялуторовский. А я в горо-
де начинала педагогиче-
скую свою работу и на об-
щественных началах была 
диктором районного радио. 
Редактор радиопрограмм 
– Роза Степановна Мехни-
на – работала в исетской 
райгазете до укрупнения, 
отлично знала информдело. 
Вторым диктором был Ни-
колай Васильевич Зубарев, 
тот самый, который потом 
много лет руководил Ялуто-
ровским музеем. Радиоузел 
размещался на втором эта-
же городского Дома куль-
туры. И вели мы передачи 
обо всём самом интерес-
ном, актуальном. Роза Сте-
пановна готовила материал, 
а мы читали. Приходили за 
час до выхода в эфир, про-
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сматривали всю инфор-
мацию, прочитывали. И в 7 
часов утра мы с Николаем 
Васильевичем выходили в 
эфир. Главное внимание – 
сельхозработам, особенно 
в страду, мы тогда подроб-
но рассказывали о полевых 
успехах. Помню: читаю – и 
радость на сердце, такие 
большие дела делаются! И о 
работниках ферм не забы-
вали, о городских новостях 
сообщали. А потом в 1967 
году Исетский район вновь 
стал самостоятельным, и мы 
с мужем приехали в хлебный 
этот край. Я начала рабо-
тать в отделе образования, 
муж, Геннадий Иванович, 
в узле связи. И продолжи-
лась дикторская моя ра-
бота на общественных на-
чалах. Читали материалы 
мы с Юрой Абрамовым. К 
сожалению, не помню от-
чество у Юры, мы же тогда 
не навеличивали друг дру-
га, молодые были. Потом я 
стала заведующей отделом 
образования, рабочая на-
грузка увеличилась, и Юра 
вёл программу с Натальей, 
а вот фамилию её я забыла. 
Из тех лет помню, что часто 
выступала по нашему радио 
Таисья Григорьевна Токме-
нина, секретарь РК КПСС, 
учителя Николай Корни-
лович Шешуков, Вячеслав 
Иванович Катаев, Марина 
Федоровна Костоломова… О 
профилактике болезней го-
ворил главный врач района 

Григорий Семёнович Про-
деус, о работе клубов, Домов 
культуры, библиотек – Люд-
мила Семёновна Лонша-
кова, завотделом культуры. 
Тогда в районе высокими 
темпами строились учреж-
дения досуга, построили 
Солобоевский ДК, Верхне-
бешкильский… А как инте-
ресно рассказывала Идея 
Ивановна Белослудцева, 
директор Решетниковского 
ДК, потом получившая зва-
ние заслуженного работ-
ника культуры… Радио каж-
дое утро начинало вещание 
Гимном Советского Союза, 
и это был убедительный на-
строй для нас в те годы».

Много было побед у рай-
она, и первым сообщало о 
них местное радио – отдел 
райгазеты «Заря». Опера-
тивности подачи информ-
материалов много внимания 
уделял редактор Николай 
Селивёрстович Шорохов. 
На редакторском посту его 
потом сменил Валерий Пе-
трович Сорокин. Он уже 
имел опыт партийной, ком-
сомольской работы, знал 
все проблемы, заботы тру-
довых коллективов. И ради-
оинформации тоже уделял 
особое внимание. Вот что он 
рассказал о том времени: 

«Помню ведущих радио-
передач в конце шестиде-
сятых. Умели убедительно 
говорить Манефа Вишня-
кова и Юрий Абрамов! И 
Роза Степановна Мехнина 

отлично знала дело. Пом-
ню, как Юра ездил с нами 
по полям, бывал на фермах, 
в школах, на собраниях. А 
тогда создавались комсо-
мольско-молодёжные зве-
нья, кипела жизнь. Потом 
на местном радио в нашей 
редакции работала Тамара 
Муромцева. Интересными 
были её передачи. Да, мест-
ное наше радио первым со-
общало все новости. И вот 
что еще скажу. В моём род-
ном селе Минино в пятиде-
сятых был свой радиоузел. 
Тогда нам провели элек-
тричество и радио. И все 
колхозные новости слушали 
мы по утрам. Первую радио-
станцию установили в кол-
хозной конторе, радистом 
был Николай Иванович Фо-
мин. Начинались переда-
чи так: «Говорит колхозный 
радиоузел». И председатель 
колхоза выступал, и секре-
тарь парткома, и специали-
сты. А уж когда шла уборка 
– то утром все к радиопри-
емнику. Но они тогда были 
в дефиците, так один наш 
мужик смонтировал себе 
радиоприемник из… сково-
роды, обмотав её провода-
ми. И такое было».

Да, говорило, пело ра-
дио…

В сложные годы был пе-
рерыв, не работало мест-
ное радио. И вот 31 августа 
2004 года на частоте 103,9 
(«Радио 7») жители При-
исетья впервые услышали 
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позывные радио «Исетский 
эфир». «Первооткрывате-
лями» были редактор О.Ф. 
Тишинская и звукооператор 
С.И. Медведева. Продумать 
нужно было всё до мелочей: 
музыкальное оформление, 
заставки, рубрики…» Затем 
эстафету подхватили ре-
дактор Гульмира Каипова и 
звукооператор Татьяна Ма-
монтова.

Время изменилось, и 
теперь в фокусе внимания 
«Исетского эфира» строи-
тельство мегаферм в рай-
оне, развитие крестьян-
ско-фермерских хозяйств, 
сообщается о находках по-
исковиков областного от-
ряда «Кречет», которые 
каждое лето ездят на ме-
ста давних боёв в Тверскую 
область, о научно-крае-
ведческой конференции 
«Галанинские чтения», по-

священной старообрядцу, 
писателю, расколоучителю 
Мирону Галанину, о воз-
рождении православия, 
святом рафайловском ис-
точнике, о новациях в шко-
лах, в 2006 году о визите в 
район Дмитрия Медведе-
ва, который побывал в селе 
Верхне-Бешкиль, о приезде 
французской делегации… 
И о новых стихах местных 
литераторов тоже поведало 
радио, и об успехах исетских 
артистов, юных краеведов. 
И критика звучала, и опыт 
изучался.

Вот что сказала заслу-
женный работник сельского 
хозяйства России, бывший 
секретарь РК КПСС и пред-
седатель колхоза имени 
Ленина, а сейчас председа-
тель Рассветовского совета 
ветеранов Людмила Нико-
лаевна Кубасова:

«Я давний радиослу-
шатель местных программ 
и тюменского эфира. «Ра-
дио 7» не выключается у 
меня в доме. И с местными 
радиожурналистами была 
и есть дружба. В страду 
новости начинались с по-
левых вестей. А как умело 
вёлся рассказ о передови-
ках производства! И битва 
за хлеб была представле-
на действительно битвой. С 
удовольствием слушала тю-
менское радио. Интересны-
ми были передачи Джалин-
ды Заводовской, Людмилы 
Губановой. А как умел ска-
зать Анатолий Мокроусов! 
И стихи звучали, и бардов-
ские песни… Да, радио для 
нас со времен «Пионерской 
зорьки» – это всё!»

Сейчас передачи исет-
ского радио ведёт редактор 
газеты Ольга Владимиров-

Награды радио 
«Исетский эфир»

За победу в областном 
конкурсе по развитию АПК.

Благодарственное пись-
мо от прокурора района 
А.Т. Кульмухаметова за пло-
дотворное взаимодействие и 
объективное освещение дея-
тельности прокуратуры.

Благодарность за добро-
совестный творческий труд 
от Тюменского отделения Со-
юза журналистов.День сегодняшний. О.В. Бешенцева готовит очередной выход в эфир.
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на Бешенцева. Дадим и ей 
слово:

«Есть у «Исетского эфи-
ра» постоянные авторы, 
главные помощники. Напри-
мер, врач-инфекционист 
райбольницы Елена Юрьев-
на Вешкурцева. Главная 
тема её выступлений – про-
филактика болезней. Умеет 
она сказать убедительно и 
своевременно. К приме-
ру, её выход в эфир в конце 
августа 2011 года запом-
нился многим исетцам, а 
главное – помог. Речь шла 
о вакцинации, о приближа-
ющихся осенних проблемах 
со здоровьем. Услышали 
исетцы совет, и вакцинация 
прошла успешно.

Юнкоры всегда на посту. 
Активны ребята Исетской 
школы №1, постоянно вы-
ходит в эфир ребячий от-
ряд юных инспекторов до-
рожного движения. Нынче 
в сентябре они интересно 
рассказали о своем виде-
нии пешеходных проблем. Я 
благодарна их учительнице 
Ирине Васильевне Андре-
евских».

Неизменно главная 
тема – будни сельхозпред-
приятий. Все годы на радио 
выступают руководители 
СХП, специалисты. Мно-
гим исетцам запомнилась 
встреча в эфире в августе 
2012 года с Александром 
Николаевичем Бусыги-

ным, главным агрономом 
ООО «ЗапСибХлеб-Исеть». 
Он говорил тогда о новаци-
ях в сельхозпредприятии, 
о внедрении современных 
технологий.

Будем и впредь слушать 
«Исетский эфир»! Пусть так 
же уверенно звучит его го-
лос!

Нина ТЕРЕНТьЕВА.

Мнения слушателей

Л.Н. Шапенкова, заслу-

женный учитель России, с. Ра-

файлово:

– С удовольствием слу-
шаю местное радио. Нра-
вится то, что все главные 
новости предоставляют-
ся нам оперативно. Есть 
школьная страничка, и об 
учебных буднях идет раз-
говор. Потому я знаю, как 
и чем живут педколлекти-
вы района, узнаю что-то 
новенькое. А разве не по-
радует информация о по-
бедах наших спортсменов! 
И поздравления юбилярам 
слушаю, и мы своих по-

здравляем. Песни радуют, 
настроение поднимают.

О.А. Старцева, глава Сло-
бодабешкильского поселе-
ния:

– И главы поселений 
выступают на местном 
радио. Делимся опытом, о 
сделанном говорим, о пла-
нах. Депутатский актив в 
эфире представлен, тру-
довые будни наших сель-
хозпредприятий. Есть ин-
формация и о праздниках 
Приисетья, о его людях. Ре-
бята выходят в эфир, зна-
чит, им есть о чем сказать. 
И православная тема зву-
чит, историческая. Инте-
ресны спортивные новости. 

В.В. Кривощеков, руково-
дитель сети аграрных и пере-
рабатывающих предприятий 
района:

– С интересом слушаю 
«Исетский эфир», всегда 
есть что-то интересное, 
новое. А главное – нужное. 
Ведь рассказ о новациях 
в сельхозпредприятиях, в 
АПК – это ориентир, это 
повод для размышлений, 
это опыт, который инте-
ресен. Радио – советчик, 
подсказчик. И хорошо, что 
главная тема – рабочий 
настрой трудовых коллек-
тивов. С интересом слу-
шаю и наше тюменское 
«Радио 7». 


